
Ecole Maternelle Charles Perrault
Boulevard Pellé de Quéral 44160 PONTCHATEAU

Conseil d'école du 5 novembre 2019

Etaient présents :

Mairie : Mme  Claudie MAHE, M. Philippe ROUAULT, M. Mickaël COUTURIER
Enseignantes : Mmes Valérie DESAILLY (directrice), Joanna MAILLARD-MANDIN, Maryline MEUBRY, Nathalie 
MICHEL, Anne DIGUER, Céline MORIZET, Céline GAGNEPAIN
ATSEM : Mmes Laure TESSIER  et Sylvie BLANCHARD
Parents d'élèves FCPE : Mmes  SAINTE, DAVID, ROGER, DANAIS, KERMORVAN

Absents excusés :
Mme NICOLAS, Inspectrice de la Circonscription

1. Le secrétariat de séance

Le secrétariat de séance est tenu par Mmes Céline GAGNEPAIN et Joanna MAILLARD MANDIN, enseignantes

2. Validation du compte-rendu du conseil d’école du 6 juin 2019
Pas de remarque particulière concernant le compte rendu du Conseil d’école du 6 juin qui est donc
validé.

3. Présentation des membres du conseil et autres partenaires de l’école

L'équipe pédagogique

clas
ses

Niveaux Effectifs Enseignants ATSEM

1 Moyenne et 
Grande sections

  25 Mme Joanna MAILLARD-MANDIN Mme Laure TESSIER

2 Moyenne et
Grande sections

26 Mme Maryline MEUBRY Mme Sylvie BLANCHARD (lundi et
mardi )
Mme Catherine BONNET (jeudi et 
vendredi )

3 Grande section    26 Mme Nathalie MICHEL Mme Sandrine CHARDIN
remplacée par Mme Ophélie LE 
MAUFF

4 Grande section    27 Mme Anne CORNU DIGUER Mme Sy THONGRITH

5 Moyenne section    27 Mme Céline MORIZET Mme  Corinne GUIHARD

6 Pré-petite et 
petite sections

   30 Mme Valérie DESAILLY, Directrice
Mme Aurore JOUSSET
(Jeudi et 1 Mardi sur 3) 

Mme Brigitte EGASSE
 

7 Pré-petite et 
petite sections

   30 Mme Céline GAGNEPAIN Mme Nathalie DAVID

Autres intervenants de l’école

RASED :
Une aide peut  être  demandée par l’enseignant  pour  un  enfant  rencontrant des  difficultés d’apprentissage,
d’adaptation,  de  communication ou  de  relation  avec  les  autres.  Après  une  période  d’observation,  de
concertation, un type d’aide est proposé par l’équipe du réseau.



         Les interventions se font sur le temps scolaire, individuellement ou en petit groupe, en classe ou dans les
locaux du RASED.
Les membres du RASED intervenant sur l’école sont :
Florence GEFFREY, psychologue scolaire
Amélie GENTY, maître E qui intervient en élémentaire
Mme Valérie GUILBAUT, Maître E qui intervient à l’école maternelle
Catherine BIVAUT, Maître G 

Dans le cadre du travail du RASED, suite à des demandes d'aide des enseignantes, des groupes d'élèves de
Moyenne Section ont travaillé avec Mme Bivaud Catherine, (spécialisée en aide à dominante rééducative /
relationnelle) pour développer l'expression orale (raconter, expliquer, décrire, donner son avis), l'écoute d'autrui
et les échanges lors  de jeux. Des élèves de Grande Section ont développé leurs capacités d'attention, de
concentration, leurs centres d'intérêt pour préparer l'entrée au CP.

Mme  Guilbaut  a, quant  à  elle, pris  en charge des groupe d’élève  de Moyenne Section  pour  des ateliers
d'écoute et de langage.

Par ailleurs, en début d'année, les enseignantes du RASED et la psychologue de l'éducation nationale ont
participé  à l'accueil des élèves de Petite Section les premiers jours ainsi qu'à l'accueil des parents pour un
échange au sujet de l'école maternelle. Ce temps d'accueil et d'échange autour d’un café sera reconduit lors de
la semaine de la Maternelle, en novembre  2020.

Médecins et infirmières

-  Médecin  PMI Mme POIRIER intervention  en MS pour dépistage des troubles du langage les  26 et  28
novembre.
- Infirmière PMI Mme Broussard : dépistage visuel et auditif en PS.
- Pour les GS : Infirmière scolaire, Mme DRENO

Service civique : Mme Shelly MOYON

Partenaires de l’école

Amicale laïque
Association qui apporte son aide à l’école en subventionnant des activités, des sorties et  organise  la fête de fin
d’année de l’école en partenariat avec les associations de parents d’élèves

Les parents d'élèves présents
Ces parents sont nommés suite aux élections qui se sont déroulés uniquement par correspondance cette 
année et dont les résultats ont été connus  le vendredi 11 octobre après le dépouillement qui s’est tenu de 17h 
à 18h30

4. Résultats des élections :

Nbre de
classes

inscrits votants Blancs et nuls exprimés
  % de votants

Taux de 
participation

7 352 61 19 142 45,74
(45,18 l’an passé)

 
Listes Nombre de suffrages Sièges attribués
FCPE 142 7
Total 142 7

Élus titulaires    :  
Pauline SAINTE,  Carole DAVID, Nathalie ROGER, Anne LEMIRRE, Véronique LEFEUVRE,
Mathilde DANAIS, Élodie KERMORVAN

Élus suppléants :
Guillaume CHAUVIRE, Angèle GAUVRIT



5. Effectifs de l'école pour l'année scolaire 2019/2020 et répartitions.

191 élèves présents ou excusés à la rentrée, 3  inscriptions pour janvier (1 MS et 2 GS)

PPS : 7, PS : 53 , MS : 52, GS 79

 Ces élèves sont répartis sur  7 classes :
Mme Michel GS 26
lMme Cornu Diguer GS 27
Mme Meubry MS/GS 26 13 MS + 13GS
Mme Maillard Mandin MS/GS 25 12 MS + 13 GS
Mme Morizet MS 27
Mme Desailly/
Mme Jousset

PPS/PS          30 4 PPS et  26PS  

Mme Gagnepain PPS/PS 30 3PPS et  27 PS  

Seuil de fermeture : 186
Nous risquons donc une mesure de carte scolaire en février (décision de fermeture ou fermeture à suivre)

6. Vote du règlement intérieur
Le règlement intérieur a été entièrement  revu en fin d’année dernière suite à la modification du règlement
départemental. Il a été discuté et voté lors du dernier conseil d’école.
Le règlement est approuvé à l’unanimité.
Ce règlement ainsi que la charte informatique et la charte de la laïcité n’ont pas été distribués cette année pour
des raisons écologiques mais le lien vers ces documents est disponible sur le blog de l’école.
Rappel des dispositions pour absentéisme avec obligation de scolarité à 3 ans.
Concernant l'assiduité scolaire : une lettre de la DASEN datant du 26 août nous a rappelé des modalités de
contrôle de l'assiduité scolaire

- Dès la première heure d’absence non justifiée, les responsables légaux doivent être contactés par tout moyen 
et les obligations d’assiduité sont rappelées à l’élève et à sa famille.

- Dès 4 ½ journées d’absence sur une période d’un mois : dialogue avec la famille,
 Sollicitation possible du psychologue de l’éducation nationale. Saisine de l’infirmière et/ou du Médecin scolaire 
pour les absences pour motifs médicaux qui semblent excessives ou injustifiées. Information de l’IEN.

- persistance de l’absentéisme, à partir de  10 demi-journées d’absence dans le mois, fiche de signalement 
transmise au Dasen.

Demandes d'autorisation d'absence formulées par les familles :

- Toutes les demandes n’excédant pas une semaine doivent être adressées à l’IEN pour traitement.
- Toutes les absences de plus d’une semaine doivent être transmises à la DIVEL pour réponse du Directeur 
académique.
Le seul motif légitime d'absence est une réunion solennelle de famille (mariage, enterrement),

Une certaine souplesse est accordée aux élèves de 3 ans  qui entrent en petite section ; Les parents peuvent 
solliciter l’autorisation de ne pas mettre leur enfant l’après-midi à l’école ; Un document doit être rempli pour 
chaque période et transmis à l’IEN pour accord

Concernant l’absence à la cantine en cas de maladie, Mme Mahé rappelle qu’il n’y a plus besoin de certificat
médical, seule une attestation sur l’honneur est à donner à la Maison de l’Enfance, pour ne pas avoir à régler
les repas manqués.
La FCPE regrette que les demandes faites par mail ne soient pas acceptées et qu’il faille impérativement se
déplacer à la Maison de l’Enfance pour transmettre le document.

7, Bilan financier 2018/2019
Deux comptes :
- Un budget mairie pour l’achat de fournitures scolaires (feutres, crayons, peinture, feuilles…)correspondant à
46.06 euros par enfant pour l’année 2019.
- Un compte association pour financer les spectacles, sorties et les achats divers (matériel de motricité, livres...)
et dont voici le bilan pour l’année 2018-2019.



BILAN FINANCIER ANNEE 2018-2019

Comptes arrêtés au 31/08/2019

Bilan financier positif  de 4292 euros dont achat  de matériel pour la cour (polydrons) pour 555 euros chez
wesco et 826,26 euros chez asco + achat d’une imprimante Eco Tank pour la bibliothèque pour 311 euros et
d’une tablette Ipad pour les bilans photos de 379 euros

Recettes Dépenses
Solde au 31/08/2018 4181,63

Abonnements Caisse Épargne 100

maif 136,76

114

divers classes 800,00

1357,2 Sorties /spectacles 5817,20

Subvention Mairie spectacle/sorties

1266,00 Cadeaux Noël 326,38

le collectif 976,00 Noël friandises(sucettes) 210,9

394,82

calendriers 699,35 Calendriers (photocopies) 127,36 571,99

photos 4544,00 Photographe 3485,00 1059,00
Enveloppes surprises année 2018 1098,12
Enveloppes surprises juin 2019 1214 306,68 907,52
vente sapins 85
action bulbes 370,93

Matériel cour de récréation 15,6

204,08

114,32

ameublement 102,50
Livres 458,59

64,99

jeux décloisonnement 0

remboursement timbres 141,50 timbres, colissimos 121,60

798,08

total recettes 17597,02 Total dépenses 13304,04

SOLDE au 31/08/2019 8474,61

solde positif de  euros 4292,98

Bénéfice 
actions

abonnements( wakou, les petit 
léonard; histoires pour les petits, la 
classe maternelle)

Participations parents aux sorties et 
spectacles

5 450,10

FCPE don 3euros par enfant + 
Remboursement cadeaux Noël 

Amicale laïque , bénéfices fête de
l’école, action pizza

matériel salle de motricité /cotisation 
usep

Matériel cuisine (rouleaux, saladiers, 
…)

matériel audio visuel coin écoute, 
radio cd,  chaine hi fi)

Divers (eau et gobelets, divers goûter 
carnaval + galette, plastifieuses, 
ventilateur, piles rechargeables, 
banderole…)



L’achat d’engins roulants pour la cour (trottinettes, draisiennes, tricycles) est à envisager rapidement, car ils
sont abîmés et cela devient dangereux, d’autant plus que le sol de la cour est déformé dans la cour des petits.
Le dernier achat a été fait avec l’argent du compte de l’association Charles Perrault. Mais cela est trop onéreux.
Mme Desailly demande une participation de la mairie pour le renouvellement de ces engins. Interrogation sur la
possibilité de changer de fournisseur. La mairie doit se renseigner

9). Projets, spectacles, actions  de l'année.

- Participation aux projets départementaux en arts visuels Toutes les classes participent au projet
départemental « Promenades »

- Projet musique en partenariat avec l’école de musique de Pont-Château pour  une sensibilisation auditive et 
vocale permettant d’accroître leurs possibilités corporelles, sensorielles et phonologiques (projet d’école). 
Affiner l’écoute. Avec Sylvie Cheval, 10 séances pour chaque groupe

2 groupes en Période 1 : du 20 septembre au 06 décembre 2019

2 groupes en Période 2 : du 13 décembre 2019 au 13 mars 2020

- Partenariat avec la médiathèque de Pont-Château,  :

4 créneaux comme l’an passé, choix d’équipe d’en faire profiter les classes de MS et MS/GS et une classe de 
PPS/PS

Iront cette année à la médiathèque : les moyens  de Céline Morizet, les moyens/grands de  Joanna Maillard 
Mandin et Maryline Meubry et les petits de Céline Gagnepain  Deux fois chacune pour découvrir la 
médiathèque.

Possibilité pour les classes n’ayant pas de créneaux de bénéficier d’un accueil libre d’une heure durant les 
horaires d’ouverture de la médiathèque.

- Partenariat avec le RASED (accueil des PS en début d’année,  café des parents, ateliers de prévention…)

- Participation à la semaine de la maternelle en  novembre : La semaine académique de la maternelle est une 
action visant à ouvrir les écoles aux familles, elle se déroulera du 18 au 22 novembre

- USEP, participation de 3 classes cette année :

*les petits de Mme Desailly et les moyens de Mme Morizet participeront aux projets « danses traditionnelles » 
et « ballons dans le panier et jeux d’opposition »

* les moyens grands de Mme Maillard MANDIN participeront aux projets  « danses traditionnelles » et 
« orientation »

- Intervention de bénévoles de l’association « lire et faire lire »  auprès des élèves des classes de moyens et 
grands de Mme Meubry, des grands de Mmes Michel et Diguer et des petits de Mmes Gagnepain et Desailly 
(classes 2,3,4,6 et 7 )

-La municipalité a de nouveau sollicité l’école maternelle pour la décoration des sapins de la mairie : 6 classes y
participeront .

-  Projet  avec  l’association  « Ouverture  sur  le  monde »,  avec  Eric  Docet  et  Coline  Moreau.  L’association
« Ouverture sur le monde » travaille en collaboration avec l’association malgache ONG Mahasoa qui œuvre à
la scolarisation des enfants de la ville d’Antsirabe. Eric et Coline sont intervenus à l’école auprès des élèves de
MS et GS afin de présenter l’île de Madagascar, et de les sensibiliser à la vie et la scolarisation des enfants
malgaches.
L’école envisage d’organiser une « randonnée parrainée »,en association avec les parents d’élèves et l’amicale
laïque,  pour donner un coup de pouce financier à ce projet.



Spectacles :

- Spectacle  au Carré d'Argent « KARL  » présenté par la compagnie Betty Boibrut les jeudi 14 et vendredi 15 
novembre

- Spectacle « les belles musiques de notre  monde » de Emilie Volz et Killian Bouillard les jeudi 16 et vendredi 
17 janvier 2020

Agenda des manifestations prévues

-Semaine de la maternelle du 18 au 22 novembre 2019

-Carnaval prévu le vendredi 10 avril 2020

- Piscine du 16/03 au 30/04/2020
* les lundis de 9h20 à 10h + jeudis  de 13h50 à 14h30 pour  la classe 4
* les lundis de 13h50 à 14h30 et jeudis de 9h20 à 10h   pour la classe 3
* les mardis de 13h50 à 14h30 et jeudis de 10h50 à 11h30 pour les grands des classes 1 et 2

- Fête de l'école prévue  le 27 juin
Si la municipalité est d’accord, les enseignants et les associations sont favorables pour renouveler la fête de
l’école sur le site de Coët Roz. La Mairie précise que nous bénéficions cette année du podium.

Actions financières
prévues par l’école    :  
-Vente de bulbes  

-Les photos individuelles et les photos de classes ont été réalisées sur 2 jours : les mardi 9 et vendredi 11
octobre avec le même photographe  que les années précédentes

- Pas de vente de sapins cette année, action peu rentable

- vente de calendriers

- Vente d’enveloppes surprises lors de la fête de l’école

- Randonnée parrainée pour soutenir l’ONG Mahosoa

prévues par les associations
-Reconduction par L’amicale laïque de la vente de pizzas et saucissons

-vente de chocolats, de madeleines Bijou et de porte-clés , après-midi jeux et photos de fratries par la FCPE
 

10. Exercice de sécurité et PPMS (plan particulier de mise en sureté)

 - Exercice de sécurité  
Exercice d’évacuation incendie effectué le jeudi 27 septembre 2019 à 9h15
Toutes les classes ont bien entendu l’alarme et se sont rendues sur les points de rassemblement préalablement
définis

 PPMS   (Plan Particulier de Mise en Sûreté) :
Chaque établissement doit  élaborer un plan particulier de mise en sûreté lui permettant de faire face à une
situation de risque majeur (tempêtes, émanations toxiques) et intrusion/attentat.

Les deux "PPMS Risques Majeurs" et le "PPMS attentat-intrusion" ont été réactualisés.

1 Risque majeur (tempête, émanations toxiques)  L’alerte est déclenchée par la directrice. Les élèves doivent
alors être conduits vers un lieu de confinement  préalablement défini ; Pour notre école   3 blocs de mise en
sûreté : le premier bloc constitué du dortoir des classes 1 et 2,  accueille les classes 1 et 2 ; Le deuxième bloc
constitué de la classe 4 + atelier accueille les classes 3, 4 et 7 ; le 3ème bloc, constitué de la classe 5 et du
dortoir de la classe 5 accueille les classes 5,6 + rased.



Les élèves en salle de motricité se rendront dans le deuxième bloc, ceux situés à la bibliothèque se rendront
dans le troisième bloc.

Les rôles de chacun ont été définis : donner l’alerte, couper l’électricité… (directrice) emmener les élèves dans
leur zone de confinement, récupérer les PAI (enseignants) vérifier que les toilettes et dortoirs sont vides,
calfeutrer les fenêtres (Des fiches reflexe ont été données aux enseignants et ATSEM), Des responsables de
blocs ont été désignés  et  il  a été décidé que Céline Morizet irait  chercher les élèves de la classe de la
directrice pour les amener au lieu de sureté.

2 :  Intrusion/attentat.  Confinement dans les classes ou lieux identifiés les plus surs (si récréation, bloc des
classes 3 et 4  pour les GS et MS, dortoir classe 5 pour les PPS/PS et MS de la classe 5, si salle de motricité,
dortoir classe 7) Les élèves sont entraînés par de petits jeux à se cacher dans les classes et rester silencieux

Des exercices sont organisés tout au long de l’année.

-3 exercices d’évacuation incendie, le premier a été effectué le 27 septembre

-1 exercice risques majeurs

-un exercice attentat. Dans le cadre de la sécurité dans les établissements scolaires, la préfecture de Loire-
Atlantique a organisé un exercice attentat-intrusion dans plusieurs écoles, dont la nôtre. Cet exercice s’est
déroulé le 10 octobre ; Il était demandé de se confiner pendant une heure en élémentaire et une demi-heure en
maternelle.

Nouveau dispositif d’alerte mis en place par la mairie pendant les vacances, voix «alerte intrusion ».

11. Points divers Mairie.

Travaux effectués ou en cours

-Mise en service de l’alarme PPMS  que nous avons testée le lundi 7 octobre et le jeudi 10 pour l’exercice

- peinture classe 4

- La rénovation de la toiture et des boiseries abîmées était prévue  (classe 7, 6, salle de motricité), ce qui aurait
dû régler le problème d’inondations dans le local de rangement de la cour des grands mais l’eau continue à
ruisseler dans ce chalet. L’équipe s’interroge « ces travaux ont-ils été réalisés ?»

Demandes en cours

- ventilations dans les modulaires bcd et atelier (ancienne classe 9). Réponse de la mairie : le noter dans 
la liste des travaux à transmettre aux services techniques

- réparation/entretien  du toit du chalet  cour des petits (problème d’humidité et moisissure)

- Demande d’un meuble comprenant les étagères existantes et une supplémentaire + portes coulissantes
dans   le  dortoir de  la  classe  6,  une solution  devient  urgente  car  nous  n’avons  plus d’espace  de
rangement pour les jeux de manipulation     

     -   Réparation du sol de la cour des petits qui s’affaisse à certains endroits ce qui devient dangereux, les       
vélos se renversent.

- Installation de deux rangées parallèles de prises d'escalade sur le mur du préau de la cour des
grands    



La municipalité était  en  attente d’informations relatives aux contraintes règlementaires et techniques  pour
procéder à une estimation du coût de l’opération afin de la budgétiser

Mme Mahé informe les membres du Conseil qu’une estimation a été réalisée et que le coût de ce projet est très
élevé,  environ  22.000  euros,  car  il   faut  le  faire  installer par  un  professionnel,  la  réglementation  étant
draconienne concernant ce type d’installations.

Monsieur Rouault  nous indique par ailleurs que ce projet n’ayant pas été discuté lors des derniers conseils
municipaux pour être budgétisé, il ne pourrait être étudié qu’après les élections municipales, avec la nouvelle
équipe en place.

Les enseignantes regrettent cette inertie et cette lenteur  dans l’étude du projet. Elles font observer que l’école
n’a rien demandé à la mairie pour la cour de récréation depuis 10 ans, que beaucoup de jeux de cour ont été
achetés  via  le  compte  association  de  l’école.  Elles  font  remarquer  que le  devis  réalisé  par  la  mairie  ne
correspond  pas  à  la  demande  initiale  des  enseignantes  qui  souhaitent  installer  une  rampe  de  prises
d’escalades et non un mur. Le devis de l’installation pourrait donc être moins élevé que le coût annoncé par la
municipalité. Elles  insistent pour que ce projet soit étudié et proposé au budget le plus rapidement possible.

12 .Questions des parents d’Elèves pour le Conseil d’Ecole Maternelle

QUESTIONS AUX ENSEIGNANTS
Rentrée échelonnée pour les PPS/PS
Comment s’est passée celle-ci ? Bien, de plus nous avions l’aide des membres du RASED pour l’accueil des 
nouveaux élèves.
Il semblerait qu’il y ait eu un problème de communication pour quelques parents sur la mise en place de la 
rentrée échelonnée. Les parents proposent  la mise en place d’un code couleur sur le panneau d’affichage, 
pour rappeler le jour de rentrée retenu pour son enfant.
Globalement, comment s’est passée la rentrée, votre ressenti ? Bonne rentrée, pas de problème particulier.
Réunions de classe : fréquention variable selon les classes
Pourrait-on décaler les réunions de rentrée à 18h car nous avons eu des remontées de certains parents qui 
n’étaient pas disponibles dès 17h30 ? Des enseignantes n’y sont pas opposées, à voir au cas par cas à la 
prochaine rentrée.
Compte tenu de la loi Banquer qui impose l’école à partir de 3 ans, vous avez donc de nombreux enfants à 
gérer à la sieste. Comment cela se passe-t-il ? Bonne fréquentation les après-midis.

QUESTIONS A LA MUNICIPALITE
Travaux
Où en est-on du projet d’installation des prises d’escalade demandées par les enseignantes l’année dernière ? 
Déjà discuté, cf. paragraphe ci-dessus

Périscolaire : Pouvons-nous mettre en place une tarification au 1⁄4 d’heure sachant que celle-ci est appliquée
depuis 2 ans à l’école privée Saint Joseph ? Cela pourra être fait dès l’année prochaine avec la mise en place 
d’un nouveau logiciel. Mme Mahé précise que cela pourra être défavorable à certaines familles, car 
actuellement de 8h30 à 8h45 le quart d’heure n’est pas facturé.

Remerciement
Nous tenons à remercier la municipalité pour le nouveau périscolaire du CAC.
Néanmoins, des fissures sont visibles au niveau de l’entrée du bâtiment, revoir avec la garantie décennale.

13. Calendrier des prochains conseils d’école  

 Vendredi 13 mars 18h30-20h30
 Vendredi 19 juin  18h30-20h30

La FCPE demande à ce que les conseils d’école de la maternelle et de l’élémentaire ne soient pas la même
semaine.

Levée de la séance à 20h35


